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招商信息
广告咨询：0311－67562315 67562307

请交易双方妥善查验对方相关有效手续及证件,本刊只作为信息咨询,不作为承担
法律责任的依据。本栏目广告中凡未标注区号者均为石家庄市电话，区号为0311敬告

软 件
华软小程序招商

北京华软品牌诚招全国小程
序服务商，共享商业蓝海。
热线：18101091996 13121060673

★崔涛新民居证丢失声明作废。

分类超市

声 明
声 明

涞水县绿洋肥料有限公司曲阳
分公司公章、财务章、法人章、发票
章均丢失，声明作废。

遗失声明
涿州铂悦山住宅小区项目3#-2-902
室的264774元首付款收据遗失，房主：
王明宝，编号:NO.0507868，声明作废。

敬 告
请交易双方妥善查验对方

相关有效手续及证件,本刊只作

为信息咨询,不作为承担法律责

任的依据。

据新华社电 昨天，夺得亚运会冠军的

中国男篮红队载誉回京，主帅李楠表示，这

个夏天的比赛给队伍打80分，队员在亚运

会上做出了100%的努力。

“很激动，也很兴奋，过程比较难忘，这

是年轻球员、年轻球队进步的过程。我希望

能够有越来越多这样的人出现，也希望通过

这种比赛，他们能够树立信心，知道顺风球

怎么赢下来，更要知道困难的球怎么赢下

来。”李楠表示，这个夏天球员在不断调整，

进入亚运会时投入了100%的努力。

多次扮演“救火队员”的阿不都沙拉木

说，自己把夏天学到的一些技术展现在了场

上，亚运会的表现使他的自信心有了很大提

升。颜值球技“双料在线”的他表示，感谢球

迷对他外貌的喜欢，更希望大家能对他在球

场上的表现有更多关注。

效力于NBA火箭队的周琦同样收获满

满。他说：“这一年对我的历练，不管在球队

还是场上都有种不同的感觉，我也希望尽最

大的努力帮助球队获胜。这一次能把金牌

拿回来很不容易，对于我们球队和李指导来

说都是一种肯定。”

结束亚运“中考”后，红、蓝队将在2019

年合并征战世界杯。红队队长方硕说：“世

界杯是更大的舞台，会让更多的人认识中国

男篮，我们会重新崛起，回到巅峰。”（李恒）

中国男篮载誉归国

资 讯

CBA 管办分离

改革已经实施了一

年多，CBA 公司和

20 家 CBA 俱 乐 部

形成了合作共赢的

局面，联赛价值也

不断提高。同时，

随着 CBA 的快速

发展，一些顽疾和

新问题逐渐凸显，

CBA改革目前已

经进入深水区。

2017-2018赛季的CBA，全国累计

收视人次超过10亿，创下历史新高，赞

助商数量和经营收入同样达到新高。

水涨船高，CBA价值的提升，也给

俱乐部带来了实惠。CBA公司商务总

经理蒋健说，刚结束的这个赛季平均分

红比上赛季提高了70%-80%。

收入的增加从根本上来说，源于改

革的力度。CBA改革的核心是管办分

离，中国篮协在脱钩体育总局篮管中心

之后，在联赛管理上充分放权，将联赛

管理和开发授权给新成立的 CBA 公

司，20家俱乐部都是股东，每家占5%，

这在最大程度上统一了共识，明确了各

方的责权利，尤其是以往几乎没有话语

权的俱乐部，话语权增加的同时，也充

分享受了改革红利。

多家俱乐部投资人和总经理表示，

如今的联盟是个利益共同体。CBA公

司竞赛总经理张雄说，利益相对统一

后，俱乐部可能比以往更多考虑自身之

外的事情，也会站在联赛的角度来考虑

问题，更多俱乐部更加自律，这跟管办

分离之前有很大不同。

内部统一了共识，有利于 CBA 在

各方面改革上形成合力，也有利于外部

形象的塑造。

凝聚共识，收入提升

亏损，这是投资人和总经理谈到最多的

话题，总体上各俱乐部仍然入不敷出。

张雄说，2008年俱乐部平均投资是800

万，而今年很多球队签1个外援的支出都超

过这个数字，俱乐部收入和投入不成比例，

已经让联赛有了财政安全的潜在风险。

某投资人坦言，他们一年投入 8000 万

左右，除去赞助、门票、个别时候体育局的补

贴，每年亏 4000 万左右，如果再加上青年

队、女队，一年亏6000万左右。江苏肯帝亚

篮球俱乐部总经理史琳杰也直言，如果想成

绩往前冲一冲，基本要投入1个亿左右。

在高投入占比中，球员薪水无一例外成

为大头。福建浔兴男篮俱乐部总经理伍伯

兰说：“2006-2008 年那个阶段，签 1 个月 1

万美元的外援已经打得很不错了，而现在最

便宜也要十几万，20 到 30 万 1 个月才能找

到较好的外援，国内球员也水涨船高。”

投资人直言，一些球员身价已经出现虚

高，“比欧洲球员都高，怎么可能？竞技水平

根本没到那个地步。”南京同曦篮球俱乐部

董事长陈广川认为，现在有些球员的期望值

可能比较高，但即便偏离价值，价码虚高也

还有人接受，说明市场还是不够成熟，在后

备人才培养上没有成熟的供应链，“如果大

家都只想着挖人，谁还来培养年轻球员？中

国篮球发展的根基就毁了。”

亏损、亏损、亏损

据了解，在最新尚未公布的 CBA 改

革方案中，包括工资结构、统一合同模式

等多项改革都在其列。

其中，限薪或者建立工资帽制度是很

多俱乐部的呼声，伍伯兰十分支持设置工

资帽，她说：“我不是反对涨薪，而是涨得

要适度合理。”陈广川认为，关键还在于俱

乐部的选择性少，盲目性多，在人才流通

上没有很好的机制保障。史琳杰也说，不

是不考虑球员利益，他们吃青春饭，想多

赚一点可以理解，但大家是共同体，还是

要均衡发展，目前球员工资涨得过快，很

大程度还是无序竞争造成的，这种无序在

青年球员流通领域尤为严重。

前 CBA 球员、现江苏篮管中心副主

任、江苏男篮总教练胡雪峰指出，目前基

层教练员待遇太低，一个好队员的成长会

经过好几个基层教练层层培养，但现在财

政的钱没法奖励到基层教练，极大挫伤了

基层教练的积极性，甚至会出现一些基层

教练私下倒卖球员的现象，长久以往对中

国篮球的未来发展也是不利的，应当尽快

建立规范有序全面的球员流通体系。

而在中国篮协主席姚明看来，CBA

的定位一个是为社会提供有影响力的生

活文化产品，一个是为中国篮球培养优秀

的运动员，目前改革取得了一些成绩，但

管理难度越来越大，CBA 公司还需要在

顶层设计上进行改革。

很多俱乐部对CBA品牌价值和市场

前景抱有更大希望。陈广川就表示俱乐

部想做篮球培训、篮球周边产业，“这可能

是我们能通过篮球实现较高价值的东

西”。四川金强蓝鲸俱乐部投资人周仕强

也认为，体育产业的体量是非常大的，不

止是简简单单的服装、器材等等。

姚明坦言，目前改革还有很多阵痛的

地方，也有历史遗留问题没能彻底解决，

需要一步一个脚印继续前行。（王恒志）
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